

EL PATRIOTA

COMPOSTELANO.

SÁBADO 21 DE ABRIL DE 1810.

PRUSIA.

Berlin 27 de Febrero.

Ademas del empréstito negociado en Holanda se abrió otro en lo interior de este Reyno: su cantidad es de un millon y 500⁰ coronas: su destino es para satisfacer lo que este Reyno está adeudando al emperador Napoleon.

HOLANDA.

Amsterdam 12 da Marzo.

La Holanda conserva aun su independenciam por el gran desembolso que acaba de hacer.

ALEMANIA.

Hamburgo 20 de Enero.

Ayer salió de esta ciudad el malhadado Gustavo IV con toda su familia para continuar su viage á Suiza por Luneburgo, Zelle, Hanover y Cassel. En el tiempo que ha permanecido aquí ha vivido muy retirado.—Se nota que en el nuevo almanack de la corte de Suecia, entre los individuos de la orden del Serafin se hallan los nombres de este monarca, el de su esposa y el de su hijo.

Cassel, 21 de Enero.—Por real decreto del 18 deben juntarse para el 26 los estados del reyno de Westfalia. Se cree que el Hanover va á quedar agregado por entero á la Westfalia, que así aumentará su poblacion con 600⁰ almas.

Viena 23 de Febrero.

El príncipe de Neufchatel trae una comitiva de 100 per-

sonas. Dícese que á este plenipotenciario siguen 200 hombres de la guardia de Napoleon, los que despues de celebrado el casamiento deben formar la guardia de la emperatriz Maria Luisa. Estas tropas no pasarán de Braunau, en donde aguardarán la llegada de su nueva soberana.

La archiduquesa Maria Luisa envió su retrato á S. M. el emperador de los franceses con una carta escrita de su puño.

Se asegura que seran restituidas al Austria muchas de las provincias cedidas.

Del mismo lugar 24 de idem.

El 4 de Marzo renunciará la archiduquesa por sí y sus descendientes á todo derecho de sucesion respecto de todos los estados austriacos.

Inspruck 27 de Febrero.

Andres Hoffer murió con mucha firmeza. El estudiante que le servia de secretario fué tambien arcabuceado en Mantua á 16 del corriente.

En las llaneras de Paseyer se desenterró una pieza de artillería que Andres Hoffer habia enterrado, y dentro de la qual le hallaron 10² florines de oro y plata.

Hanover 7 de Marzo.

S. M. el emperador y rei acaba de unir definitivamente el Hanouer á la Westfalia,

ESPAÑA.

Santiago.

Por el correo de ayer hemos recibido periódicos y cartas particulares de Portugal, Cadiz, Badajoz, Villafranca y Galicia, los que extractaremos en este y siguientes números.

Noticias del ejército auxiliar de la plaza de Astorga.

El Excmo. Sr. D. Nicolas Mahy mandó el 13 adelantar la vanguardia á las órdenes de su comandante el Brigadier

D. Josef de Meneses, con el objeto de reconocer mas de cerca la posicion de los enemigos que sitian á Astorga: en el mismo dia salieron las tropas de sus posiciones, é hicieron noche en Riego y sus inmediaciones: el 14 avanzaron hasta Foncebadou, y las tropas ligeras hasta el Rabanal, la Maluenga y Andiuéla. Los tiradores de marina rechazaron una emboseada francesa: el 15 fueron atacados por una fuerza de 200 caballos y alguna infantería enemiga, contra la que se sostuvieron con honor, causándole bastante daño, hasta que recelando mayores fuerzas se retiraron. La nieve habia hecho impracticables los caminos, especialmente para la artillería; por lo que en el mismo dia retrocedió Meneses á Riego, y de allí á sus antiguas posiciones para recibir el vestuario. La quinta compañía del Ribero con otra de Marina se tirotearon el 15 con el enemigo en Fonfría y Biforreos: las guerrillas del Ribero comieron en este dia el rancho de los franceses, y les quemaron sus chozas. (Oficial.)

En el diario mercantil de Cadiz de 13 de Marzo se leen las siguientes reflexiones transcriptas literalmente de uno de los periódicos ingleses mas acreditados.

El pueblo británico fixa del modo mas decidido toda su atención en la España, la mas noble é interesante potencia del continente europeo. Todas las demas han caído baxo la espada del Destructor, dando al sucumbir escasísimo motivo para excitar á veneración, y sin marcar su caída con algunos de aquellos rasgos de patriotismo y denuedo que al inspirar admiracion se grangean un aprecio universal; como si dudosas de la justicia de su causa la hubiesen considerado perdida por no haber tenido feliz éxito desde el primer momento, y desatendiendo el axioma de que la seguridad y la independencia ántes de ganadas han de ser muy disputadas; que ni una victoria sola basta á conseguirlas, como tampoco un solo reves á perderlas; que constituyen un patrimonio que es menester alcanzar á fuerza de sufrimientos y por una constancia á toda prueba; á costa de las privaciones mas ter-

ribles y con un patriotismo inmutable; esas naciones se han ido sometiendo con baxeza, y con su propia mano han colocado el pie del despotismo sobre su propia cerviz, despues de una resistencia efimera y un conflicto momentáneo. Mas España, la simpár España conoce el valor de la causa por que pelea, y sabe que tiene mucho que sufrir y multitud de dificultades que vencer: España sabe que á cada instante se creará léjos del fin; que el camino es escabroso y escarpado; que el abatimiento y la ruina del momento la han de acompañar á veces en su jornada, que no pocas debe contar con ser deshecha y hollada; en fin, España sabe que sus pasos han de dexar vestigios de sangre. Mas tampoco ignora España que á no desmayar y á continuar briosa y constante arrostrando tamaños riesgos, es seguro el premio é infalible su felicidad. Y España se halla evidentemente resuelta á arrostrarlos con una firmeza que carece de exemplo.... Todas sus acciones lo manifiestan: cada batalla, cada revers lo comprueba; y como dice uno de nuestros mas célebres escritores: "Una república naciente posee una obstinacion de vida que la pone en estado de progresar por terribles que sean las úlceras que la corroan; posee un vigor de reproduccion que se burla de las imputaciones mas tremendas."= Los exércitos españoles han sido batidos en el norte, en el este y poniente, y últimamente en el sur. Ello es un hecho que por lo regular no hemos oido hablar mas que de desastres; pero tambien lo es que la palabra sumision jamas ha llegado á nuestros oidos; nunca vemos que la desesperacion paralice los pechos españoles; y el lenguaje de una provocacion determinada hace lugar al del miedo y del terror. Los patriotas pelean y son batidos; pero vuelven á reunirse y vuelven á pelear: parecen á los dientes del dragon: sacan repentinamente de la tierra hombres armados. Son como la cabeza de la hidra: cortan una y salen dos; y he aquí en lo que se funda nuestra esperanza. Advertimos un espíritu indómito é indomable, que conduciendo á la España por entre toda clase de dificultades, llegará finalmente á colocar su espada victoriosa y sus triunfantes pendones en el altar de la libertad.